



<http://www.ban-asbestos-france.com/>

15 décembre 2024

## **Eric Jonkheere, militant de la lutte contre l'amiante, est décédé des suites d'un mésothéliome contracté suite à son exposition à l'amiante provoquée par l'usine Eternit belge.**

Bonjour à toutes et tous,

Par Jan Fermon, l'avocat d'Eric Jonkheere, j'ai appris la mort de celui-ci, survenue vendredi soir. C'est une bien triste nouvelle, pour sa famille, pour nous ses amis et compagnons/compagnes de lutte, mais aussi pour notre réseau de solidarité international dans la lutte contre les industriels de l'amiante et pour la justice. Quelques mots ci-dessous pour exprimer ma tristesse et mon admiration pour son engagement.

### **Eric Jonkheere, 5e victime de mésothéliome de sa famille, victime d'une exposition environnementale à l'amiante provoquée par l'usine ETERNIT de Kapelle-op-den-Bos en Belgique**

Pour ceux qui ne le connaissaient pas, Eric a vécu dans le voisinage immédiat d'une usine Eternit à Kapelle-op-den-Bos, en Belgique. Il avait quitté Kappelle il y a plus de 40 ans. Mais le mésothéliome ne l'a pas épargné.

Sa famille a été décimée par l'amiante : ses parents et deux de ses frères sont morts de mésothéliome également. Il est donc la 5e victime familiale d'Eternit, une firme dont la production d'amiante-ciment a fait des milliers de victimes parmi les travailleurs des usines, telle que celle de Kapelle, mais aussi parmi les riverains comme la famille Jonkheere.

Eric était le président de l'Association Belge des Victimes de l'Amiante (ABEVA). Une des dernières manifestations à laquelle il participait fut l'inauguration d'un monument à la mémoire des victimes de l'amiante sur la place du marché à Kapelle [https://www.abeva.eu/index.php?option=com\\_content&view=article&id=248:le-blog-de-l-andeva&catid=2&lang=fr&Itemid=102](https://www.abeva.eu/index.php?option=com_content&view=article&id=248:le-blog-de-l-andeva&catid=2&lang=fr&Itemid=102)

En 2012, le livre écrit par Eric « Ma guerre contre l'amiante » a reçu un prix de l'organisation Solidaires <https://www.solidaire.org/articles/le-prix-solidaire-2012-la-famille-jonckheere-pour-son-combat-contre-l-amiante-denoncer-pas>

Eric a été de toutes les luttes contre l'amiante, tant nationales qu'internationales. En continuité avec la démarche de sa mère, Françoise Jonckheere, il avait aussi décidé d'intenter un procès à Eternit. En Belgique, quand la victime fait appel au Fonds Amiante la loi prévoit une immunité pour le pollueur sauf si la victime démontre l'existence d'une faute intentionnelle. En 1e instance, cette faute intentionnelle a été reconnue par le tribunal. <https://www.asso-henri-pezerat.org/la-responsabilite-deternit-reconnue-dans-la-maladie-deric-jonckheere/>

Nous étions ensemble au dernier congrès international sur le mésothéliome, organisé par le Pr Scherperel (chef de service au CHU) à Lille en juin 2023 <http://www.ban-asbestos-france.com/actualites2023.htm>.

L'intervention d'Eric, dans une table-ronde consacrée à la parole des patients, nous avait tous profondément émus. Ce fut notre dernière rencontre. Avec Virginie Dupeyroux, nous présentions l'exposition « Aulnay-sous-Amiante » et avons pu partager avec Eric nos préoccupations face à l'ampleur de la contamination environnementale. [http://www.ban-asbestos-france.com/aulnay\\_sous\\_amiante\\_exposition.htm](http://www.ban-asbestos-france.com/aulnay_sous_amiante_exposition.htm)

Je veux dire ma solidarité fraternelle et mes condoléances à Dorothee et à tous les tiens, Eric. Merci pour tout ce que nous avons partagé, tout ce que tu as fait pour la justice et la prévention. Le combat continue mais tu nous manques et nous manqueras au fil des défis que nous avons à relever : lutter pour la condamnation pénale des responsables de ce désastre sanitaire dont toi et ta famille vous êtes les victimes, obtenir aussi la décontamination effective des lieux de vie et de travail, afin que cesse enfin le drame de tant et tant de vies fauchées par les cancers dus à l'amiante.

Annie Thébaud-Mony

Pour Ban Asbestos-France